

POUR UNE DEUXIÈME ÉCOLE SUR L'ÎLE- DES-SŒURS

AUTEUR : JEAN-FRANÇOIS WOODS

PRÉSENTÉ À L'OFFICE DE CONSULTATION PUBLIQUE DE MONTRÉAL

LE MERCREDI 3 JUILLET 2013

C'est avec simplicité que je désire transmettre à l'Office mon opinion sur l'évolution du dossier de la construction d'une deuxième école primaire à l'île-des-Sœurs. C'est un dossier trop important qui mérite cette attention. Je sais que plusieurs de mes idées ont déjà été exprimées par d'autres mais j'estime que cette petite intervention a le mérite de vous les transmettre de façon réfléchie.

Tout d'abord, qui suis-je? Je suis âgé de 59 ans, résident de l'Île-deS-Sœurs depuis 12 ans, marié et père de 3 enfants de 27, 6 et 2 ans. Nous vivons dans une maison de ville située dans le domaine du Cloître, développement de la Pointe sud de l'Île, un secteur encore en développement.

Le dossier de la construction d'une nouvelle école nous touche, car nous tenons à ce que le développement de nos enfants se fasse dans un cadre harmonieux et soit une extension, voire au cœur des activités de la vie de notre quartier.

Je ne reviendrai pas ici sur la nécessité de construire cette nouvelle école, le constat des besoins a bien été exposé par la Commission Scolaire Marguerite-Bourgeois lors des récentes soirées d'information de la Commission. Par contre, ce qui est préoccupant et inquiétant a été d'apprendre au cours de ces soirées que les impacts se font déjà sentir dans l'école actuelle qui est surpeuplée : absence de locaux pour la musique, pour les arts plastiques et pas de locaux pour des consultations pédagogiques ou psychologiques. En plus, on demande à nos nouveaux citoyens, les nouveaux arrivants d'aller étudier à 90 minutes en autobus de la résidence, en classe d'accueil. Tout un accueil!

Cette situation ne peut plus durer. Il n'est pas minuit moins une dans ce dossier, il est plutôt minuit et quart!

Au cours de la toute première réunion d'information tenue au Centre Elgar il y a plus de 2 ans, j'ai manifesté aux autorités municipales ma très grande déception de constater qu'il n'y avait pas eu de planification d'infrastructures scolaires adéquates dans le Plan d'urbanisme. J'avais alors exprimé qu'une communauté de plus de 20 000 habitants méritait d'avoir les services d'éducation dans son milieu, j'ai même évoqué le fait que la démolition des entrepôts sur le Chemin du Golf aurait donné à l'arrondissement l'espace nécessaire pour y aménager une réelle Cité des Jeunes avec école primaire, secondaire et pourquoi pas, collégiale. Mais, on m'a informé que la démolition des entrepôts était déjà prévue à l'époque mais pour du développement résidentiel.

Cela dit, on n'avance pas si l'on se limite à reprocher ce qui n'a pas été fait dans le passé. Au cours de cette même assemblée, j'ai constaté que tant à la Ville qu'à la Commission scolaire on était à la recherche d'une solution. Voilà pourquoi je me suis rallié au projet concret du parc-école Lafontaine, tel que présenté lors de cette première assemblée. Je trouvais que ce projet répondait à plusieurs attentes, beauté du site, bien localisé accès au parc et à ses services. D'ailleurs, si on compare avec l'actuelle école de l'Île-des-Sœurs, la fusion du centre communautaire de l'Arrondissement avec le partage des installations scolaires, sportives et de loisir est un réel succès.

Alors que la Commission scolaire et l'Arrondissement moussait un projet intéressant, un mouvement structuré d'opposition est né, et la population de l'île s'est divisée en 2 clans : 1. On veut une école et 2. Ne touchez pas à notre parc.

J'ai été touché par la réaction des voisins riverains du Parc Lafontaine qui craignaient de voir disparaître leur parc. J'ai été sensible aux premières appréhensions. Plusieurs l'ont été. Ainsi quand il en a été question dans les médias, on clamait qu'un parc allait être détruit. Voilà que le chef de l'Opposition de la ville l'écologiste Bergeron criait au scandale. Comme on dit dans le métier journalistique, la menace écologique, ça vend de la copie. Ce groupe a réussi à stopper ce projet en diffusant des fausses informations.

J'ai compris leur démagogie dans la suite des événements. Après avoir alerté l'opinion publique, ce groupe a décidé de soumettre une liste des terrains potentiels pour y ériger une école. Dans la liste, pas de Parc Lafontaine, car O-Scandale ne touchez pas à MON parc, mais touchez plutôt à 2 autres parcs, soit le Parc Archambault et le futur Parc Maynard-Ferguson (maintenant construit) parc situé dans la Pointe- Sud de l'île. Dans mon esprit, le groupe a commis son erreur stratégique et a clairement démontré que les considérations écologiques c'était la carte pour faire bloquer le projet. Où est la préoccupation écologique quand on propose de construire une école dans 2 autres parcs?

Manifestement, ce n'est pas le débat écologique qui motive ce groupe de sauveurs du Parc Lafontaine. C'est plutôt le syndrome du *pas dans ma cour* qui motive l'opposition d'une école dans ce parc.

Je demande donc aux commissaires de bien positionner les intervenants en fonction de leur réelle motivation.

C'est gens manipulent les rennes de plusieurs organismes, que ce soit en clamant un développement durable, ou en prenant position à titre d'association de propriétaires. Ils ont décidé de former une opposition et sont en général contre tout ce que les politiciens élus de l'Arrondissement décident. Ils semblent animés d'une passion passéiste, anti-développement, comme si vivre sur une île était synonyme de les mettre à l'abri de tout. Ils ont une capacité de mobilisation, d'utilisation d'experts ciblés et une propension à la diffusion d'information biaisée. Il est clair que malgré le discours, on ne pense pas au bien de la communauté de l'île-des-Sœurs au sens large, et pas plus le souci réel de nos enfants.

Sans demander aux commissaires de renier le droit de parole de ces intervenants, je vous demande simplement d'être vigilants face à un groupe qui veut tout faire pour ne pas vivre à côté d'une nouvelle école. Le lieu de résidence est peut-être un indice.

Le législateur a fait ce qu'il fallait pour implanter une école dans une portion du Parc Lafontaine respectant ainsi la volonté des autorités de l'Arrondissement de Verdun, de la Commission scolaire Marguerite-Bourgeoys et de l'ensemble de la population de l'île-des-Sœurs. J'espère que les opinions émises permettront à l'Office de Consultation publique de Montréal d'améliorer le projet afin qu'il s'intègre le plus harmonieusement dans la communauté.

Je vous remercie d'avoir tenu les 2 soirées d'information sur ce projet tant attendu et de me permettre aussi de m'exprimer.

En terminant, une petite suggestion. Compte-tenu de la difficulté d'implanter cette deuxième école, l'Office devrait formuler une ou des recommandations afin d'accélérer le processus de construction d'une troisième école et d'une école secondaire sur l'île.

Bien à vous, Jean-François Woods

49 rue des Parulines, Verdun